
Friedrich-List-Schule          

Protokoll
 F ö r d e r -  u n d  F r e u n d e s k r e i s  d e r  F r i e d r i c h - L i s t - S c h u l e  

M i t g l i e d e r v e r s a m m l u n g

                                                                         am

Mittwoch, 25. April 2018
                                         Zeit: 18:00 – 19:15 Uhr

Ort: Friedrich-List-Schule

Teilnehmer: Emde, Feuerhake, Jung-Burk, Mauer, Meyke, Schläfer, Thiel, Ungruh
Entschuldigt: Demmler

TOP 1: Jahresbericht

Es wurde fristgerecht zur Mitgliederversammlung eingeladen. Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen
nicht vor.

Das  Grüne Klassenzimmer wird weiterhin gern von Schülern und Kollegen genutzt. Im Frühjahr wurden die
Wege im Grünen Klassenzimmer aufgefrischt;  der Förderverein übernahm die Kosten.  Der Förderverein
dankt Herrn Weifenbach für sein Engagement im Grünen Klassenzimmer. 

Die Erinnerungsstele an die Jüdische Schule wird nach wie vor von Schülern der Friedrich-List-Schule und
von Externen besucht. Der Förderverein kümmert sich um die Pflege der Gedenkstele.

Die Teams der Friedrich-List-Schule können sich auf schulübergreifenden Sportturnieren gut sehen lassen;
mit den neuen Sporttrikots vom Förderverein erkennt man nun gleich: „Das ist das Friedrich-List-Team!“

Auch  dieses  Jahr  entschied  sich  das  Abiball-Kommittee  für  das  ehrwürdige  Kurhaus  Wiesbaden  als
Veranstaltungsort.  Der Förderverein gab dem Kurhaus mit einer Bürgschaft Sicherheit, erhielt Spenden für
den Ball, beglich dann Zahlungen für diese Veranstaltung und stellte Spendenbescheinigung aus. 

Im beruflichen Bereich kann die Friedrich-List-Schule mit Profis in Sachen Veranstaltungen  aufwarten: Den
Veranstaltungskaufleuten. Diese buchten die „Alte Schmelze“ und organisierten dort ein Konzert. Wieder
erfolgte die Abwicklung der Zahlungseingänge im Vorfeld durch den Förderverein; und wieder konnten die
Veranstaltungskaufleute ihre Veranstaltung durch selbst eingeworbene Spenden absichern (der Förderverein
stellte auch hier Spendenbescheinigung aus) und durch die Eintrittsgelder tragen. 

Weiterhin gut  angenommen werden die  Schülerspinde;  der  Förderverein übernimmt  die  Verwaltung und
Pflege der Spinde.

Auf den Elternabenden konnten sich die Eltern an einem Infostand über die Tätigkeiten des Fördervereins
informieren.  Außerdem wurde die Homepage des Fördervereins überarbeitet und von Herrn Kuntz in die
Schulhomepage integriert. 



TOP 2: Kassenbericht

Herr Mauer erläutert die Positionen des Kassenberichts (siehe Anhang). Außerdem weist er darauf hin, dass
dem  Finanzamt  bis  August  die  letzten  drei  Jahresabschlüsse  vorgelegt  werden  müssen,  um  die
Gemeinnützigkeit des Fördervereins turnusgemäß nachzuweisen. 

TOP 3: Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfung fand am 14. März 2018 statt. Die Kassenprüfer loben die Kassenführung als tadellos und
vorbildlich. Sie danken Herrn Mauer für sein Engagement. Ein Protokoll der Kassenprüfung befindet sich im
Anhang. Die Mitgliederversammlung dankt den Kassenprüfern für ihren Einsatz im vergangenen Jahr.

TOP 4: Entlastung des Vorstands

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

TOP 5: Wahl der Kassenprüfer

Frau Ungruh und Herr Emde stellen sich zur Wahl. Sie werden bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt.

TOP 6: Jahresausblick

Die Schülervertretung hat drei Projekte angeregt, die dieses Jahr verfolgt werden sollen: 

1. Vor dem Atriumgebäude soll eine Tischtennisplatte aufgestellt werden. Eine entsprechende Fläche
wurde dafür bereits vorbereitet. 

2. Im  hinteren  Schulhof  soll  ein  Freilandschach  eingerichtet  werden.  Der  Förderverein  will  das
Freilandschach um erneuerte Sitzgelegenheiten auf den dortigen Mauern ergänzen. Damit soll dieser
Bereich des Schulhofs insgesamt aufgewertet werden und die Schüler zum Verweilen einladen.

3. Es soll eruiert werden, inwieweit der Innenhof des Artriumgebäudes für Schüler zugänglich gemacht
und gestaltet werden kann. Hierbei ist zu klären:
- Welche baulichen Maßnahmen sind für die Fluchtwege erforderlich und wer würde die Kosten
dafür übernehmen?
- Wie kann ein Sichtschutz zur Hausmeisterwohnung ausgestaltet werden?
- Wer übernimmt die Pflege dieses bisher ungenutzten Areals?

TOP 7: Verschiedenes

Es liegen keine weiteren Themen vor. 

__________________________________                       _______________________________________
1. Vorsitzender: Udo Schläfer Für das Protokoll: Swantje Feuerhake, 25.05.2018

Anlagen:
• Anwesenheitsliste
• Kassenbericht 2018
• Protokoll der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2018


